
   
COMISSÃO DE ECONOMIA E OBRAS PÚBLICAS 

 

ATA NÚMERO 240/XII/ 4.ª SL 

 

Aos 05 dias do mês de fevereiro de 2015, pelas 14:00 horas, reuniu a Comissão de 

Economia e Obras Públicas, na sala 3 do Palácio de S. Bento, na presença dos 

Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta 

ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1. Apreciação e votação das atas n.os 237/XII e 238/XII, relativas às reuniões 

de 27 e 28 de janeiro de 2015 

 

2. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo PS para audição do 

Vice-Primeiro Ministro, Dr. Paulo Portas, sobre auditoria à concessão de 

“Vistos Gold” 

 

3. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo PCP para audição 

dos Conselhos de Administração da EMEF e da CP Carga e organizações 

representativas dos trabalhadores de ambas as empresas sobre a sua situação 

e futuro 

 

4. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo PSD e CDS-PP 

para audição do Vice-Primeiro Ministro, Dr. Paulo Portas, sobre alterações 

legislativas ao regime dos “Vistos Gold” 

 

5. Apresentação do parecer sobre o Programa de Trabalho da Comissão 

Europeia para 2015 - Um novo começo [COM(2014)910] 

 - Relator: Deputado Eduardo Teixeira (PSD) 

 

6. Outros assuntos 

 

___________________ 

 

Por impossibilidade de comparência do Senhor Presidente, presidiu à reunião o 

Senhor Vice-Presidente, Deputado Hélder Amaral (CDS-PP). 
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1. Apreciação e votação das atas n.os 237/XII e 238/XII, relativas às 

reuniões de 27 e 28 de janeiro de 2015 

 

Submetidas à votação, as atas n.os 237/XII/4.ª e 238/XII/4.ª, relativas às reuniões de 

27 e 28 de janeiro de 2015, foram aprovadas por unanimidade, registando-se a 

ausência do BE e do PEV. 

 

2. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo PS para 

audição do Vice-Primeiro Ministro, Dr. Paulo Portas, sobre auditoria à 

concessão de “Vistos Gold” 

 

O Senhor Presidente questionou se poderiam ser apreciados em conjunto este 

requerimento e o que consta do ponto 4. Não havendo oposição de qualquer dos 

grupos parlamentares, deu então a palavra ao Senhor Deputado Paulo Campos (PS), 

para apresentar o requerimento do PS. 

 

O Senhor Deputado Paulo Campos (PS) lembrou a audição do Vice-Primeiro Ministro 

que tinha sido realizada a este propósito na Comissão e referiu a auditoria que foi 

levada a efeito, por ordem da Senhora Ministra da Administração Interna, bem como 

as suas conclusões, frisando que a mesma levanta responsabilidades de algo que não 

está a correr de acordo com o que tinha sido transmitido pelo Vice-Primeiro Ministro na 

audição na Comissão, razão pela qual defende a necessidade de uma nova audição. 

 

O Senhor Deputado Altino Bessa (CDS-PP) usou de seguida da palavra para 

apresentar o requerimento do PSD e CDS-PP, para lembrar que o Vice-Primeiro 

Ministro tinha vindo por sua vontade à Comissão para a audição anterior, que havia 

questões do foro judicial sobre esta matéria que estavam a ser tratadas na sede 

própria e que estavam em preparação propostas legislativas para criar mecanismos 

mais robustos nesta área. Lembrou ainda que a CEOP não tinha tutela sobre a área 

da administração interna, razão pela qual não fazia sentido a auditoria ser aqui 

discutida, mas defendeu que o Vice-Primeiro Ministro deveria vir à Comissão 

apresentar essas alterações legislativas quando estiverem prontas. 
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Pelo Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) foi referido que fazia todo o sentido que o 

Vice-Primeiro Ministro viesse à Comissão dar explicações sobre os vistos gold, porque 

estava demonstrado que havia mais informações a dar. Considerou também que a 

metodologia de ouvir o Vice-Primeiro Ministro quanto às alterações legislativas que o 

Governo estava a preparar era boa e talvez pudesse ser seguida mais vezes. 

Esclareceu ainda que a anterior presença do Vice-Primeiro Ministro na Comissão não 

tinha acontecido por usa iniciativa mas sim por iniciativa do PCP, na sequência de um 

requerimento aprovado por unanimidade. Concluiu afirmando que votaria a favor de 

ambos os requerimentos. 

 

O Senhor Deputado Nuno Matias (PSD) reconheceu a pertinência do tema e da 

audição, tendo em consideração uma agenda que acabou por se somar a um conjunto 

de acontecimentos que vieram a público. 

 

Tornou a usar da palavra o Senhor Deputado Paulo Campos (PS), para se regozijar 

com a abertura demonstrada para que o mais rapidamente possível se pudesse ter a 

audição do Vice-Primeiro Ministro sobre esta matéria. 

 

De seguida, o Senhor Presidente submeteu à votação o requerimento apresentado 

pelo PS, o qual foi rejeitado, com votos contra do PSD e do CDS-PP e votos a favor do 

PS e do PCP. 

 

O requerimento apresentado pelo PSD e CDS-PP foi aprovado por unanimidade, 

registando-se a ausência do BE e do PEV. 

 

3. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo PCP para 

audição dos Conselhos de Administração da EMEF e da CP Carga e 

organizações representativas dos trabalhadores de ambas as empresas 

sobre a sua situação e futuro 

 

O Senhor Presidente lembrou que a parte final do requerimento tinha sido já 

submetida à votação no início da reunião anterior, sendo necessário a Comissão 

deliberar agora apenas sobre as audições constantes do requerimento. 
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O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) apresentou o requerimento, referindo as 

declarações do Secretário de Estado das Infraestruturas, Transportes e Comunicações 

sobre este tema e o paralelismo que fez com a situação dos Estaleiros Navais de 

Viana do Castelo. Esclareceu que com este requerimento pretendia saber a posição 

do Estado português e as opções estratégicas do país quanto a estas áreas. Defendeu 

que se tratava de uma etapa decisiva para o futuro deste setor, lembrou que Portugal 

já não tinha fabricantes de material circulante e estava em risco de deixar também de 

ter a manutenção desse mesmo material. Frisou que a EMEF não era uma empresa 

qualquer, não era substituível por qualquer outra e que o mínimo que se podia fazer 

era ter na Assembleia da República uma abordagem sobre a situação das empresas, 

que processos se tinham desenvolvido até ao momento presente e qual era a 

perspetiva que as próprias empresas tinham do futuro próximo. 

 

Usou da palavra o Senhor Deputado Paulo Campos (PS), para realçar a importância 

destas empresas para a economia portuguesa e para concordar com o requerimento. 

 

Submetido à votação, o requerimento foi rejeitado, com votos contra do PSD e do 

CDS-PP e votos a favor do PS e do PCP. 

 

4. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo PSD e CDS-PP 

para audição do Vice-Primeiro Ministro, Dr. Paulo Portas, sobre 

alterações legislativas ao regime dos “Vistos Gold” 

 

Este ponto da ordem do dia foi tratado conjuntamente com o ponto 2. 

 

5. Apresentação do parecer sobre o Programa de Trabalho da Comissão 

Europeia para 2015 - Um novo começo [COM(2014)910] 

 - Relator: Deputado Eduardo Teixeira (PSD) 

 

Na impossibilidade da presença do Deputado relator, usou da palavra o Senhor 

Deputado Nuno Matias (PSD), para dar o parecer como apresentado e informar que o 

relator aguarda contributos dos outros grupos parlamentares para o elenco de 
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iniciativas europeias a escrutinar, de modo que o parecer pudesse ser votado na 

próxima reunião ordinária da Comissão. 

 

6. Outros assuntos 

 

O Senhor Presidente informou que tinham baixado à CEOP, no dia 22.1, as 

Apreciações Parlamentares n.os 127/XII/4.ª (PS) e 128/XII/4.ª (PS), relativas aos 

Decretos-Leis n.os 174/2014 e 175/2014, sobre a concessão dos transportes da Carris 

e Metropolitano de Lisboa, bem como as propostas de alteração a estes Decretos-Leis 

apresentadas pelo PS. Foi fixado o prazo de 15 dias para os restantes grupos 

parlamentares apresentarem propostas de alteração. 

Informou ainda que tinha baixado, na mesma data a Proposta de Lei n.º 275/XII/4ª 

(GOV) – Aprova o novo Estatuto das Estradas da Rede Rodoviária Nacional. Foi 

igualmente fixado prazo de 15 dias para os grupos parlamentares apresentarem 

propostas de alteração. 

Finalmente, deu conta de que estava agendada para dia 11 de fevereiro, às 10 horas, 

a audição da Autoridade da Concorrência, na sequência do requerimento do PCP. 

 

A reunião foi encerrada às 15:05 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 06 de fevereiro de 2015. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(PEDRO PINTO) 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Afonso Oliveira 
 Altino Bessa 
 Bruno Dias 
 Carina Oliveira 
 Fernando Jesus 
 Helder Amaral 
 Hortense Martins 
 Luís Leite Ramos 
 Luís Vales 
 Nuno Encarnação 
 Nuno Filipe Matias 
 Nuno Serra 
 Odete Silva 
 Paulo Ribeiro de Campos 
 Pedro Nuno Santos 
 Valter Ribeiro 
 Maria Paula Cardoso 
 Mário Magalhães 
 Paulo Cavaleiro 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Paula Vitorino 
 Eduardo Teixeira 
 Mariana Mortágua 
 Pedro Pinto 
 Rui Paulo Figueiredo 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Fernando Serrasqueiro 
 Heloísa Apolónia 
 
 


